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推动在机场、车站等公共场所设置母婴室
李斌透露，今年将制定和完善保障妇女合法权

益的配套措施，保障妇女就业、休假权利，坚决反对
在妇女就业问题上的歧视。

针对不少家庭顾虑养育两孩面临入托入学难等
问题，李斌说，今年落实“全面两孩”政策，一项重要内
容就是增加相关的基本公共服务，合理配置幼儿照
料、学前教育和中小学教育等公共服务资源，满足新
增加的公共服务的需求。目前教育部门已经在做出
安排，要大力增加公立幼儿园，同时采取政府购买服
务方式，引导和鼓励社会力量举办普惠性幼儿园。各
地也要推进三岁以下婴幼儿托幼机构的建设，鼓励以
社区为依托兴办托儿所，也鼓励女职工集中的单位恢
复托儿所。“包括我们现在的幼儿园能不能向下延伸
一下，通过幼儿园来直办托儿所，支持女职工休完产

假一段时间以后能够回到工作岗位上去。”
李斌说，今年还将加强月嫂、婴幼儿看护人员的

培训，增加社会这方面人力的供给，推动在机场、车
站等公共场所设置母婴室，方便妈妈们母乳喂养。

“这两天我看在代表委员中也提出这样的一些建议，
这些建议都非常好，下一步我们都要推动落实。”

分级诊疗已经初见端倪
在回答有关分级诊疗的问题时，李斌表示，从数

据看，目前各地三级大医院诊疗量增长平缓，人满为
患和“虹吸”现象趋于缓解，分级诊疗已经初见端
倪。目前全国有21个省份做到90%的大病患者不出
省，75%的患者选择在本市的医院住院治疗。

“吸收外省患者多的主要是北京、上海、广东、四
川、江苏，这样就为我们调整医疗资源布局提供了比
较直观的参考。”李斌说，下一步要加快建立区域医
疗中心，提高地区医疗服务能力，通过布局逐步解决
医疗资源不平衡的结构性矛盾。

“分级诊疗是对我国医疗资源格局的重新调整，
也是对就医习惯的改变。”国家卫计委副主任马晓伟
在记者会上说，“从某种意义上讲，分级诊疗实施之

日，也是我国公立医院改革成功之时。”
马晓伟表示，要实现常见病、多发病在基层医疗

机构，也就是基层首诊。首先要通过完善基层医生
待遇和职业前途，来解决基层医疗人才问题。同时，
在医保报销方面也要有鼓励患者去基层看病的政
策。“基层首诊突破，分级诊疗的问题就有望突破。”

目前不会取消社会抚养费
回答记者“何时全面放开生育”的问题时，李斌

明确表示：“没有时间表。生育政策会根据每一个阶
段人口发展趋势来进行科学研判，根据形势的变化，
及时做出调整和完善。”

对于社会关注的全面两孩政策实施后社会抚养
费的去留问题，国家卫计委副主任王培安说，落实

“全面两孩”政策的前提就是继续坚持计划生育的国
策，而继续坚持计划生育基本国策就要继续实行社
会抚养费的征收。

“2016年1月1日之前违反法律法规规定生育第
二个子女的，已经依法处理完成的，应当维持处理的
决定；尚未处理或处理不到位的，由各省市自治区结
合实际依法依规、妥善处理。”王培安说。 据新华社

从三个新角度寻求G20峰会的突破
中央电视台记者：今年9月，中国将首次举行二十

国集团（G20）峰会。G20杭州峰会将提出什么主张？
王毅：第一个问题就问到G20峰会，表明大家对

中国主办峰会的高度期待。这次G20杭州峰会是中
国今年最重要的主场外交，也是全球最受瞩目的经
济盛会。

这些年来，G20峰会为应对国际金融危机发挥了
关键作用。现在，世界经济又到了一个转折点，如何
摆脱长期低迷不振？能否找到新的增长动力？如何
有效协调各国政策？国际社会正在把目光转向中
国。习近平主席向世界清楚阐明了中方办会的宏观
思路。我们愿在全面推进各项议题的同时，着力从三
个新角度寻求峰会的突破：一是以创新发掘新动力，
二是以改革注入新活力，三是以发展开辟新前景。

我们首次把创新增长作为重点议题，期待以新
工业革命、数字经济等为契机，制定世界经济创新增
长的新蓝图。

我们强调结构性改革的重要性，推动主要经济
体就此达成新的共识，合力把世界经济拉上强劲复
苏之路。

我们把发展问题放在宏观政策协调突出位置，推
动G20成员率先制定落实联合国2030年可持续发展
议程的行动计划，带动全球范围的包容、联动发展。

我相信，这次峰会一定能开成一次提振信心的

会议、凝聚共识的会议、指引方向的会议。让G20从
杭州再出发，让世界经济从中国再出发。

如果有人想把南海搅浑 中国不会答应
路透社记者：中国为什么不允许外国记者访问

南海岛礁？中国南海岛礁建设目的是什么？
王毅：南沙群岛是中国的固有领土，只要是炎黄

子孙，都守土有责。中国从来没有也不会提出新的
领土要求。中国在自己的岛礁上建设防御设施，是
履行国际法赋予的自保权。中国不是在南沙最早部
署武器的国家，也不是部署武器最多的国家，更不是
军事活动最频繁的国家，“军事化”这顶帽子扣不到
中国头上，有更合适的国家可以戴。

中国在南海岛礁上建设的不仅是必要防御设
施，更多的是民用设施，是向国际社会提供公共产
品。等设施建设完成，具备条件后，我们会考虑邀请
外国记者去参观访问。

作为南海最大沿岸国，中国最希望维护南海的
航行自由。在中国和本地区国家共同努力下，南海
现在是世界上最自由和安全的航道之一。我想在这
里提醒的是，航行自由不等于横行自由。如果有人
想把南海搅浑，把亚洲搞乱，中国不会答应，本地区
绝大多数国家也不会允许。

中国一直在为南海和平稳定做出各种努力。我
们专门设立了中国—东盟海上合作基金，陆续开展
了40多个合作项目。我们积极推进“南海行为准则”
的磋商，已形成两份共识文件，进入商谈“重要和复
杂问题”新阶段。我们主动提出制定“海上风险管控
预防性措施”，尤其是提出设立“海上紧急事态外交

热线”和“海上联合搜救热线”，充分展示了我们的诚
意。尽管这些努力一直受到个别国家的干扰阻挠，
但是，中国完全有能力，也有信心与东盟国家一道，
确保南海的和平发展大局。

去年每6分钟就处理一起领事保护案件
《北京青年报》记者：中国公民走出国门的人数

越来越多，海外风险也在加大，外交部将采取哪些措
施保护海外中国公民和机构的安全？

王毅：去年中国内地公民出境增长了近10%，突
破1.2亿人次。中国公民出境旅游目的地国家和地区
已达150多个，在海外的各类劳务人员超过100万，海
外留学人员达到近 200 万。这一方面说明我们的国
家快速发展，人民生活水平不断提高，但另一方面，也
给海外领事保护工作带来巨大压力。坦率地讲，我们
资源有限，手段不足，能力建设也亟待加强。

但不管面对多大困难，本着外交为民的宗旨，我
们都会尽心竭力，做好领事保护工作。仅过去一年，
外交部和驻外使领馆就处理了8万多起领保案件，平
均每天处理 235起，每 6分钟就有 1起。其中 12308
领保热线累计接听十几万次电话，协助166个驻外使
领馆处理了 1.5万起案件。我们还成功解救了在海
外被绑架的 55位同胞，从陷入战火中的也门安全撤
离 613名同胞，从尼泊尔地震灾区接回 6000多名同
胞。说起民众关心的护照“含金量”，去年一年我们
又同 18 个国家达成了便利人员往来的安排。给予
持普通护照的中国公民免签和落地签的国家和地区
达到 54 个。当然，这个数字与大家的期待还有不小
距离，我们的努力决不会放松。 据新华社

本报讯 当“爆买”获选日本 2015年度“流行语
大奖”，当购买“洋货”成为越来越普遍的现象，跨境
电商这一巨大的市场蓝海正被挖掘。

“跨境电商 O2O 的发展模式，既能让国内消费
者不出国门就能享受到同等的产品和服务，又能带
动国内制造业的转型升级，把海外消费留在国内，
为国内企业增收创收。”全国政协委员、苏宁控股集
团董事长张近东在今年两会上建议，鼓励跨境电商
O2O的发展模式，构建便捷的实体消费场景。这是
张近东连续第二年就跨境电商行业发展建言献策。

张近东说，商务部的数据显示，2015年中国游客
在境外消费约1.2万亿元，继续保持世界主要旅游消
费群体称号。今年我国跨境电子商务贸易总额有望
突破6万亿，并在未来几年保持每年30%的增长。今
年 4月，跨境电商税制改革新政将正式实施，必将给
行业带来积极的影响。

“伴随着跨境电商行业的水涨船高，随之而来的
问题也不容忽视。”张近东说，由于通过电商平台只
能实现海外商品的线上购买，缺乏实体产品体验，并
且从支付、配送到提货耗时较长，退换货手续复杂，

严重影响了消费者的购物体验。
为此，他建议打造“前店后仓”式的O2O商业体，实

现体验、提货一站式功能。择优选取一批平台型实体企
业，把保税仓建在店里，将门店仓库作为保税仓监控管
理，实现展示、体验、销售、支付、即买即提等多重功能。

他同时建议试行“网络清关”，海关和检疫检验
等部门共同制定针对非保税区内的海外购展销店、
专区的快速清关模式，尝试将海关信息系统切入非
保税区内的展销店、专区，通过互联网完成清关工
作，提高商品流转效率。
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外交部长王毅：
G20杭州峰会是中国今年最重要的主场外交

让G20从杭州再出发 让世界经济从中国再出发
8日，十二届全国人大四次会议在两会新闻中心举行记者会，

邀请外交部部长王毅就中国政策和对外关系回答中外记者提问。

8日在梅地亚中心举行的十二届全国人大四次会议记者会上，
国家卫生和计划生育委员会主任李斌表示，全面两孩政策实施后，
一些家庭在“生还是不生”问题上存在顾虑，主要集中在妇女就业、
孩子照料、入托入学等方面。“对这些问题我们相关部门正在认真研
究，要着力解决。”


